

En Litueche trabajan bomberos de Valparaíso y Región Metropolitana

# Región de O'Higgins en alerta amarilla por incendios forestales simultáneos

FERNANDO ÁVILA F.

Un jueves de emergencias forestales fue la que tuvo la región de O'Higgins en diferentes comunas, lo que derivó en el trabajo de los equipos de emergencias para tratar de controlar la propagación del fuego. La primera de ellas se produjo en la comuna de Mostazal, donde el Cuerpo de Bomberos de este sector más personal de Conaf y el apoyo de bomberos de comunas como Graneros y Rancagua, trabajaron en una alarma de incendio forestal en el sector Chuchunco, altura de la empresa Agrosuper. Se informó que fue una emergencia de gran magnitud, por lo que se extremaron los recursos para el control y avance del fuego que amenazó con extenderse a infraestructuras cercanas. Acudieron en apoyo también bomberos de comunas como Codegua,



Incendios simultáneos movilizaron a los equipos de emergencia de la región.

Olívar, Graneros y Rancagua. El fuego se combatió tanto vía aérea como terrestre. En la comuna de Litueche, SENAPRED solicitó evacuar el sector Parcelación Aliwen, activándose la mensajería SAE, esto por el combate del incendio forestal El Cuzco, declarándose alerta roja comunal y afectando una superficie preliminar de cerca de 180 hectáreas hasta la tarde de este jueves. En el lugar se trabajaba con recursos compuestos por 2 técnicos, 6 brigadas, 3 maquinarias pesadas, 2 camiones cisterna, un camión aljibe, 3 helicópteros de CONAF, un avión cisterna, un Boeing 737, un avión de coordinación y, un avión de observación. El incendio durante la tarde del jueves tuvo un comportamiento extremo, amenazando a 10 viviendas en el sector de

parcelación Lihuen. Es por ello que SENAPRED al declarar la Alerta Roja para Litueche, permitió movilizar recursos como brigadas, bomberos, helicópteros y maquinaria especializada, llegando durante el día unidades de bomberos de Las Cabras, San Vicente. La Estrella, Peumo, entre otras comunas, esto debido a las condiciones extremas con proyección amenazante a viviendas. Durante la tarde y ante el descontrol del fuego, SENAPRED solicitó evacuar el sector Borde Lago para así reforzar la evacuación en terreno por parte de los organismos técnicos, trabajando en el lugar la totalidad de las fuerzas de combate de la Provincia Cardenal Caro. Debido a lo complejo de la situación, a eso de las 17:00 horas se determinó que a la comuna

llegaran fuerzas de combate de bomberos provenientes de la región Metropolitana y Valparaíso.

### OTRAS EMERGENCIAS

Mientras ocurrían estas emergencias, se declaró alerta roja para la comuna de Pichidegua por el incendio forestal San José de Marchigüe. Hasta la tarde de este día jueves estaba en combate, trabajando dos brigadas de Conaf y un técnico. Lo complicado de la situación era que el incendio estaba cercano a sectores poblados, por lo que declarar alerta roja permitió que al lugar llegara mayor cantidad de recursos técnicos. También en horas de la tarde,

en la comuna de Rengo, se declaró alarma general, con apoyo de compañías vecinas, entre ellas de la comuna de Requínoa, por un incendio de pastizal de gran extensión en el sector El Llano, cercanía de la localidad de Rosario. Cabe destacar que hasta el cierre de esta edición todas las emergencias antes descritas estaban en desarrollo y en pleno trabajo de los equipos de emergencia para su control.

### ALERTA AMARILLA REGIONAL

Debido a la cantidad de emergencias, la Dirección Regional del SENAPRED, en coordinación con CONAF y la Delegación Presidencial, declaró la tarde de este jueves Alerta Amarilla para la región debido a la alta ocurrencia de incendios forestales que superan la capacidad operativa.

Las condiciones climáticas, con temperaturas superiores a 30°C, baja humedad y fuertes vientos, incrementan el riesgo, por lo que se intensificarán recursos y acciones para evitar que los incendios aumenten en extensión y severidad, protegiendo a la comunidad, sus bienes y el medio ambiente. Se hizo un llamado a la comunidad a mantenerse informado y seguir las recomendaciones de las autoridades.

Debido a la cantidad de emergencias, la Dirección Regional del SENAPRED, en coordinación con CONAF y la Delegación Presidencial, determinaron la medida debido a la alta ocurrencia de incendios que superan la capacidad operativa.



La región está con alerta amarilla por la simultaneidad de emergencias.



La situación más compleja se ha vivido en la comuna de Litueche.